



2024-2025 年度 国際ロータリー会長
ステファニー A. アーチック

HP : <http://www.kawasaki-chuo-rc.com/>
E-mail : info@kawasaki-chuo-rc.com

国際ロータリー第 2590 地区

次世代につなごう！

ガバナー 長戸はるみ

例会：毎週月曜日 12:30

例会場：川崎日航ホテル TEL: 044-244-5941

事務所：210-0004 川崎市川崎区宮本町 7-1 三陽会館ビル 5 階

TEL: 044-233-3005 FAX: 044-233-8460



副会長
木村教義

会長
石田幸兒

幹事
廣瀬千尋

第 1715 回 令和 6 年 10 月 28 日 VOL.40 No.12

川崎中央ロータリークラブ

WEEKLY

●司会……瀧上アキラ S.A.A
●点鐘……石田会長
●ロータリーソング 高後ローリング 委員長
「4 つのテスト」
○本日のメニュー 和食

オブザーバー

黒坂 浩司様

増山会員

会長報告

石田会長

- 先週のキッチンカー参加の皆様、お疲れ様でした。ありがとうございました。お陰様で目標額は達成できたと思います。
- 本日は、小児医療センターの CCS (こども医療支援士) の須藤様にお話を伺います。よろしくお願ひいたします。

幹事報告

廣瀬幹事

- 例会変更のお知らせ ありません。
- 週報を送ってくださった RC ありません。
- 本日の配布物 会報 10/7. 10/21・22
ロータリの友

原出席委員長							
	会員数	出席 該当者	出席 者	欠席者	ホーム クラブ	メイク	前々回 修正
1715 回	43	42	26	16	61. 90	/	/
1713 回	43	42	27	15	64. 28		

委員会報告

伊藤康人 40周年記念事業実副委員長

40周年記念祝賀会では、卓話とアトラクションをヴァイオリニストの大谷康子様にお願いしております。当日はヴァイオリンとピアノの二重奏をご披露頂く予定です。その大谷様のデビュー50周年記念特別コンサートが催されます。

R7年1月10日18時半より、クラシック音楽の殿堂のサントリーホールにて催されます。ぜひ皆さまお越しください。

大谷康子様 後援会会長の関会員より

大谷様は、川崎市民文化大使にも任命されており、来月も武蔵小杉に於いてコンサートが開催するそうです。

50周年記念コンサート、ぜひお越しください。

山口米山記念奨学委員長

恒例の米山記念奨学金のご寄付のお願いです。本日より集金を開始しています。金額は暫定2万円で、後日理事会の決定により、金額変更の可能性があります。どうぞ宜しくお願ひいたします。

スマイルレポート

木村副会長

石田会員……本日の卓話須藤様よろしくお願ひします。
また、黒坂様ご入会ありがとうございます。
心から歓迎します。よろしくお願ひします。

廣瀬会員……先日は、キッチンカーへのご協力、本当にありがとうございました！皆さんのご協力あっての成功でした！

須藤さん、本日の卓話よろしくお願ひします。

関会員……木村さん、先週月曜日のキッチンカーへの車でのお往復に乗せていただきありがとうございました。

松本会員……本日の卓話、須藤様よろしくお願ひ致します。

森川会員……みなさんこんにちは。寒くなってまいりましたが、健康に気をつけてください。
キッチンカーメンバー様大変お疲れ様でした!!

石川会員……①子供療養支援センター須藤様本日はよろしくお願ひ致します。

②先日のキッチンカー皆様お疲れ様でした。

佐野会員……22日～24日山口県の宇部に行ってきました。
下関でふぐ食べてきました。

上原会員……皆様こんにちは
先日のちあふあみキッチンカーダ変お疲れ様でございました！三役の皆様、森崎社会奉仕委員長をはじめ皆様ありがとうございました。

本日は須藤様卓話よろしくお願ひ致します。

坂本(将)会員……皆様こんにちは。先日は、キッチンカーダ変お疲れ様でした。森崎委員長、廣瀬幹事中

心に中央ロータリーの連携は変わらず健在でしたね！このあとのちあふあみとのやりとりも大事ですね。引き続きよろしくお願ひいたします。

安東会員……須藤様ようこそいらっしゃいました。

本日の卓話よろしくお願ひ致します。

牧島会員……本日の子ども支援士のお話非常に興味があります。よろしくお願ひします。

山口会員……皆様こんにちは。先日はちあふあみお疲れ様でした。

須藤様、本日は宜しくお願ひします。

本多会員……先週はちあふあみのキッチンカー奉仕活動はお天気にも恵まれて皆さんと楽しくできました。本日は須藤様ご来訪をありがとうございます。卓話楽しみにしております。

柳町会員……本日仕事の関係で早退します。

須藤様本日の卓話宜しくお願ひ致します。

林(敏)会員……先日は私のコンペへのご参加と賞品提供ありがとうございました。

本日はよろしくお願ひします。

関根会員……須藤様今日はお話楽しみにしております。

原会員……①先日のちあふあみ、森崎委員長はじめ皆様、大変お世話になりました。

②本日は、須藤様ようこそお越し下さいました。卓話楽しみにしております。

③黒坂様お越し下さいました。宜しくお願ひします。

木村会員……神奈川県立小児医療センターでのキッチンカー出店、10月21・22日と天気も良くさわやかな中、まさに社会奉仕に携わっていると思いを強く感じました。
皆様ありがとうございました。

1715回	18件	19,000円	累計	190件	284,000円
-------	-----	---------	----	------	----------

卓話

子どもの心を守る —子ども療養支援士のお話—

神奈川県立こども医療センター
小児がんセンター

子ども療養支援士 須藤美奈様





1年間に、日本では0-14歳の、約2,500名のお子さんにお小児がんの診断がされています。単純に割ると、神奈川県内では、約53名のお子さんが診断されている計算になります。



入院をしている子どもは様々な気持ちを抱えています



療養支援専門職のこと



- 病院で様々な気持ちを抱えている子どもに対し、心理・社会的支援を行うことに特化した専門家です。
- 子どもの病院での経験がよりストレスの少ないものとなり、安心して病気や治療と向き合っていけるよう心理社会的ケアをしています。

子どもと家族が“大変なこと”を乗り越えるサポートをしています

療養支援専門職の種類

①CLS チャイルド・ライフ・スペシャリスト アメリカで資格を取得	②CCS 子ども療養支援士 日本で資格を取得	③HPS ホスピタルプレイスペシャリスト イギリスまたは日本で資格を取得
---	------------------------------	--

療養支援専門職は3種類あり、どの職種も子どもたちの療養を支援するために活動しています

CCSは、「子ども療養支援士」の略称で、患者であるお子さんとそのご家族を心的に支える仕事です。例えば

- ・ プレパレーション（検査や処置を行う前のお子さんへの説明、心の準備、リハーサル）

例えば、玩具を用い「注射」という言葉を使わず、痛い・辛い気持ちを和らげる、寄り添った説明など

プレパレーション



実際の医療物品や人形、写真などを使って、処置や検査など何がいつ起こるのか、そのときにどのように乗り越えるかを子どもと一緒に事前に計画すること



小児がんと診断されると様々な検査や処置があります



子どもにどのような検査・処置なのか、それをなぜ行うのか、一つひとつ丁寧に伝え、どのようにしたら頑張れそうかと一緒に考えて、不安の軽減に努めています。

- ・ 検査や処置をしている間の精神的サポート（怖いことをできるだけ怖くないように、お子さんの好きなことを一緒に）

ディストラクション



処置や検査のときに、処置・検査に集中しないように気を紛らわせることで、子どもの不安や恐怖を和らげること



ティーチング



子どもが自分の病気と向き合い、主体的に治療へと関われるよう、病気や治療に関する子どもの理解を支援すること。
また病気や治療の受け止めのサポートをすること。



・ 治癒的な遊び

例えば、医療資材への慣れ、感情を出す遊び、

遊び

医療の中での遊びは、

- ①不安を軽減する②病気の回復を早める
- ③コミュニケーションを促進する④入院や手術への準備となる役割があり、とても重要である。



療養支援専門職のメリット

アメリカ小児科学会 チャイルドライフの支援に関する方針の宣言

チャイルドライフの支援によって、子どもの入院期間短縮や鎮痛剤使用量の削減がのぞめるため、病院の予算の節減にも役立つとの証明がいくつか示されている。

院内の様子や患者満足度調査からは、子どもや家族、さらに病院スタッフにとっても良い影響があることは明らかである。

チャイルドライフスペシャリストは今後も発展していくことが大切である。



・ ご家族、ごきょううだいへの支援

家族・きょううだい支援

病気の子どもたちだけでなく、家族やきょううだいも様々な気持ちを抱えているため、精神面でのサポートを行っている。



- ・ グリーフケア（お子さんをなくしてしまったご家族方への精神的ケア、寄り添い）
- などなど・・

グリーフケア



グリーフケアとは喪失体験（切断・死など）をする人の心に寄り添い、受容できるようにケアすること



子どもと医療者にとってのメリット

□ 医療行為への患儿の協力が得られます

□ 安心安全に医療行為が行えます

□ 医療行為にかかる時間が短縮し、スタッフの削減につながります

□ 子どもの不安や恐怖感、医療環境によるトラウマのリスクが軽減します

□ 患児と家族の満足度が向上します

療養支援専門職の活動は子ども・家族・医療者にとってメリットがあります。

神奈川県立こども医療センターの 療養支援専門職について

2023年1月からCCS1名が非常勤職員として採用されました。

現在は「小児がんセンター」に所属し、小児がんの患者さんを中心に関わっています。

神奈川県立こども医療センターにおける CCSの待遇について

- ・ 非常勤職員のため週 29 時間勤務
(週 4 日、1 日 7 時間 15 分勤務)
 - ・ CCS 7 年目、基本給 19 万円
- 療養支援専門職は診療報酬加算がつかないため、雇用されなかったり、常勤採用にならなかったりすることが多いです
- ※診療報酬加算：診療行為の1つ1つに点数が決められ、それらから算出した金額が診療にかかる医療費となること

今週の担当者

柳町会員

上原会員

会報委員 柳町大介 阿野順一

川崎中央ロータリークラブ Weekly

島田喜彦 上原尚子 渡部典行

Vol. 40 No 12

伊藤弘志 林 信宏

編集・作成 川崎中央RC事務局

事務局 伊藤 清恵

発行日 令和6年10月28日

石田幸兒会長指針 『 マジックを発揮し創立 40 周年と市制 100 年を迎える年のクラブの輝きを一層増そう。 』